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ЭКЗАМЕН ПО ЭКОНОМИКЕ 
...На днях. 374/1 группа впер

вые сдавала экзамен по эконо
мической дисциплине: организа
ция и планирование промышлен
ных предприятий. Оценки полу
чили уже несколько человек. На
пример, комсорг Ирина Симан
ская и староста Света Соскина 
сдали на «отлично». Сейчас пе
ред экзаменатором студентка Та
ня Волкова. 

• Она отвечает неуверенно, хотя 
чувствуется, что предмс-т знает. 
Умело поставленный Виктором 
Андреевичем Дуболазовым наво-

•дящий вопрос выявляет знания 
•студептк1{. 

Какую же ставить оценку? 
'«Хорошо» или «отлично»? Б. А. 
•Дуболазов задает еще один до

полнительный вопрос, в резуль
тате —«хорошо». 

— Студентка сильная, повол
новалась, — сказал преподава
тель. 

Ответ Нипы Каротаевой ока
зался неудачным. 

В другом конце аудитории эк
замены. Принимает Лев Юрьевич 
Норильский. Он только что по
ставил «отлично» Марии Ман-
дсльэйль. 

— Этого и следовало ожи
дать, — комментирует Виктор 

"Андреевич, — Мария у пас одна 
из отличниц. 

Б этот день сдавало экзамен 
много студентов. Группа боль
шая, 30 человек. Досяту. оценок 
«отлично». 

в число лучших вошли Мари
на Краснова, отличница, член 
факультетского бюро ВЛЕСМ, На
таша Ковригина и другие. 

Следует отметпть, что эта 
группа значительно снизила свою 
успеваемость, если сравнить с 
зимней сессией. В этот раз по
лучили четыре неудовлетвори
тельные оценки. К тому же эта 
группа два года назад (на I и 
П курсах) считалась лучшей в 
пнституте. Такой факт заставля
ет серьезно задуматься над при
чинами, которые изменили облик 
группы. 

в. ЩЕБЕЛИН, 
студент ФМФ, член редноллегии 

Внимание! Подросток. 
Не секрет, чго на до,1Ю под

ростков приходится большая 
часть нарушсниГ! оби1ественного 
порядка. В проведении разлнчг.ы.ч 
профилактических мер, связанны.ч 
с предотвращением престуиленнй 
несоаершеннолетннмн лицами, дол
жны участвовать самые широкие 
<:ло11 общественности. 11с нсклсд-
лее слово здесь принадлежит и 
комсомол ьско11 оргайнзации ин
ститута. 

В связи с этнм хочется отмс
тить, что нри ко.митсте ВЛКСМ 
института создан штаб но работе 
с трудновоспитуемыми иодрост-
.ками. Штаб возглавил студенг 
ФЛ^Ф Александр Фрейдин. кото
рый в короткий срок сумел ор-
"ганнзовать и наладить работу. 

, Большинство трудных подрост
ков живут в таких семьях, где 
им уделяется слишко-м мало вни
мания. Ребятам нужна поддерж
ка, дружеская номони» 'Н в то же 
время требовательность, основан
ная на высоком авторитете стар
шего товарин!,а. В штабе большое 
внимание уделяют индивидуаль
ным методам работы. Для каж
дого подростка,. стоящего нл 
учете, выделяют щефа, который 
осуществляет надзор за ним. 

Для тех. кому 10—12 лет. сту
дент является несомненно авто
ритетным человеком, который в 
то же время не будет читать 
скучных нотацкн и навряд лн 
станет вести душеспасительные 
беседы. По кто как ни студенг 
может заинтересовать в науке, 
помочь в учебе? Ребята часто 
посещают свонх трудных - подо
печных, беседуют с их родителя
ми, поддерживают контакты со 
Н1 колой. 

С подростками постарше 15—17 
дет сложнее. К ним направляют 
студентов, которые хорошо проя-
в!1ли себя. Около 70 подростков 
этого возраста этим летом будут 
направлены з студенческие строй
отряды, причем работа с ними бу
дет проводиться как до учасгия в 
летней стройке, так и после нес 
в отличие от опыта ггредыдуащх 
лет. Иёсомненио. двухмесячная 
работа в студенческой среде на 
стройке — одни из лучших ме
тодов воспитания. Штаб часто 
вызывает к себе подростков, где 
с ними ведется самый серьезный 
разговор; вместе с оперативным 
отрядом часто проводит рейды. 

В планах !;1таба — создание 
туристического клуба для под
ростков. 

Решением комитета комсомола 
института каждый факультет 
должен бал выделить студентов 
для работы с подростками, но 
только Ф.МФ и ФМетФ выпол)Н1-
лн это решение. Секретари 
остальных факультетских бюро, 
ГТФ, ЭнМФ. Э.тМФ, Л\.\\Ф, про
являют пассивность. Пока мало 
людей охотно берутся за работу 
с подростками. Пытаются оправ
даться, говорят, что, дескать у 
нас технический, а не педагогиче
ский вуз. и способностей в этом 
деле нет, и времеи1[ маловато. 
Что иа эго ответить? 

Мужно уметь воспитывать свои 
способности н находить время 
для полезной общественной дея
тельности. 

В заключение хотелось бы от
метить хорошую работу в И1табе 
Л\арниы Смирновой (гр. 492/а), 
Геннадия Черненова (гр. 353),-
Наташи Славскон (гр. 291/6), Ле
ны Вальковой гр. 355), Татьяны 
Чоиовенко (гр. 155). 

Можно считать, что в основном 
задачи по работе с подростками 
в этом семестре выполнены, но 
впереди еще много работы по 
осуществлению самых ищроких 
планов и, думается, основные ус
пехи в этом нелегком деле тоже 
впереди. 

В. ПШЕНИН, 
студеит гр. 355 

разному и 
таты их 
баллы проставил 
Б. А. Смольников 
сти группы 555а 
полета: восемь 
но», восемь 
один — 
один — 

оцениваются рсзуль-
труда. Бот какие 

экзаменатор 
в ведомо-

по • теории 
^ «отлич-

«хорошо», 
«удовлетворительно», 
«неуд». 

В аудиториях института 
стоит напряженная тишина. 
ежедневно в размышления над 
экзаменационными впоросамн 
погружаются десятки, сот
ни студентов. По-разпому тру
дятся в сессионные часы. Ио-

На снимках: доцент В. А'. 
Смольников (справа) к М. 
Панкин в часы приема экза
мена. 

Ответ И. Сергеева с фа
культета радиоэлектроники п,о 
алектромагнитньш колебаниям 
оценивается баллом 4. 

Студент группы 351 Вале
рий Щебелин. Снимок сделай 
на стадионе пмени Ленина в 
часы соревнований по легкой 
атлетике. В этот день он сдал 
«математическую физику» па 
«отлично». 

Фото л. Лидиной 

мысли тПЛОМАНТА 
Нет больше лекцнй. Пет рас

писания и программы, которую 
за тебя составили заботливые 
преподаватели и все предусмот
рели: п чтобы нагрузка была, и 
чтобы перегрузок не было, и 
часы работы указали, и список 
литературы дали. 

Теперь этого пет. Есть только 
твоя тема, твоя работа. И ты 
должен сам плаппровать время, 
подбирать литературу п успе
вать непременно се прочиты
вать, и решать, что ты сделаешь 
завтра, что па следующей неде
ле, а что через месяц. И от тебя 
зависит, во сколько ты сегодня 
уйдешь домой. ;)то очень суще
ственный момент. Потому что 
любой биологический экспери
мент {спсциальпость паша назы

вается «биофизика») требует вре
мени и ненрерьшности. Вот и' 
бывает, что у;к как начнешь с 
утра, так и сидишь до вечера, 
пока не придет сторож Иван, 
]1алыч и не напомнит, что ужс' 
10 вечера и давно пора кон-; 
чать. 

По все же хорошо. Потому' 
что ты трудишься сам, потому 
что ты делаешь свою тему. И 
это очень интересно. 

Хочется посоветовать тем, кто 
еще пе дошел до диплома: по
больше читать литературы по 
специальности и чем раньше на
чать,, тем лучше, а также знать 
как можно лучше английский 
ЯЗЫ1;; хотя бы к началу Ш кур 
са. ; 

Студенты гр. 552а 

^^^^л^-гЛ .^.«г^ , 

Авторитет студенческого конструнторского бюро нашего инсти
тута известен строителям мощных гидроэлектростанций страны. 
Нрасноярской, Братской, Саяно-Шушенсной. 

В настоящее время студенты, члены бюро, выполняют заказ 
дпя Чирнейской ГЭС, что в Дагестанской АССР на реке Сумак. Про
ектируется автоматический оператор, который будет выбирать оп
тимальный режим для пиковой станции. Выполняется проект под 
руководством инженера Сергея Захарова. 

На снимне (слева направо): Сергей Захаров, Михаил Найнан 
и Сергей Вахрамеев. 

Фото Л. Лидиной 
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НАШИ ПАРТАКТИВИСТЫ 

АВТОРИТЕТ ГРУПОРГА 

На заседаниях партбюро 
гидротехнического факультета 
регулярно обсу;кдается рабо
та партгрупп. Поэтому парт
бюро в курсе о текущих де
лах в группах. Хорошо по
ставлена работа в партгруппе 
кафедры «Строительные ма
териалы и инженерная геоде
зия», возгланляет группу 
коммунист Александр Алексан
дрович Парийский. 

Партгруппа имеет четкий 
план работы, все пункты ко
торого строго выполняются. 
Здесь 7 коммунистов, все онн 
имеют партийные поручении. 
О выполнении свонх партий
ных поручений все коммуни
сты отчитываются на заседл-
НИ51Х партгруппы, которьи-
проводятся регулярно. 

Особенно возросла актив
ность и организаторская рабо
та партгруппы носле XXIV 
съезда КПСС, распространив
шего на первпчнь!е партор-
ганнзацип вузов право кон
троля деятельности админи
страции. На заседаниях парт
группы стали обсуя;даться 
такие важные для кол.пёкти-
ва кафедры вопросы как: рас
становка кадров )1а кафе.дро, 
равномерность нагрузки пре
подавателей, отчеты курато
ров студенческих групп. 

— Ос}говная заслуга в но-
вседкевно11 активно!! работе 
группы прнна.^лежнт ее парт
групоргу, ~ говорит секре
тарь партбюро факультета 

И. И. Юркевич. 
В беседах со мной комму-

нпсты партгруппы отмечали 
деловой стиль деятельности 
групорга. Александр Алексан
дрович перед каждым партий
ным собранием беседует с 
коммунистами, старается вы
яснить нх точку зрения па 
Еьамечепные к обсуждению 
вопросы, часто сам выступает 
на собраниях, регулярно орга
низует семинары, следит за 
посещаемостью коммунистами 
партгруппы общественных ме -
роприятнй. 

Алексан,1р Александрович 
имеет большой опыт партнн-
нон и общественной работы. 
Он в течение четырех лет 
возглав.1ял партбюро факуль
тета, а затем был заместите
лем секретаря парткома ин
ститута и входил в состан 
пленума райкома КПСС. 

А. А. Пари11скпй пользует
ся большим заслуженным ав
торитетом среди преподавате
лей и студентов факультета 
1;ак опытный педагог и науч
ный работник. Его ин;кенер-
ная деятельность началась в 
] 91?Я году после окончания 
ЛПН. 1}начале он работал ин
женером—строителем на ком
бинате «Северонике.!Ь», а за
тем на строптельстве алюми
ниевого завода на Северном 
Урале, нре,дприят1!ях столь 
необходимых стране в усло
виях нарастания военной уг
розы. 

Он участник Великой Оте
чественной войны, отмечен 
рядом правительственных на
град. После демобилизации из 
Советской Армии в 1946 г. 
Александр Александрович ра
ботал на изыскательской и 
проектной работе института 
«Гипроцемент», принимал ак
тивное участие в проектиро
вании крупнейших цемент
ных заводов, так как знал, 
что для восстановления раз
рушенных городов и заводов 
стране нужен цемент. 

В 1950 г. А. А. Парийский 
поступил в аспирантуру и по 
окончании ее успешно защи
тил кандидатскую диссерта
цию. С тех пор он является 
преподавателем гидротехниче
ского факультета. Лекции 
Александра Александровича 
всегда интересны и охотно по
сещаются студентами. 

Большое участие доцент Па
рийский принимает в нето.дп-
ческой н научно-исследова
тельской работе кафедры 
«Строительные материалы и 
инженерная геодезия». Так 
например, Александр Алексан
дрович разработал методику 
лабораторных занятий по кур
су «строительные материалы», 
провел научное редактирова
ние учебных пособий. Он ав
тор ряда опубликованных ра-

. бот и соавтор крупной науч
ной монографии «Тепловыде-
.тенис бетона». 

Па основе разработанного 
Парийским оригинального ме
тода определения изотермиче
ского тепловыделения бетонов 
осуществлена калориметриче
ская установка, с помощью 
которой выполнен ряд важ
ных научно-исследователь
ских работ. 

Под его руководством иро-
во.дилось изучение несущей 
способности пилонов Исаакп-
евского собора, оценка мате
риалов для бетона Братской, 
Красноярской, Чиркейской, 
Зейской и других ГЭС, а так
же проектирование бетона 
для нужд судостроительной 
промышленности. 

Отмечая многогранную дея
тельность своего партгрупор
га коммунисты группы про
сили особо подчеркнуть ха
рактерные черты Александра 
Александровича: его делови
тость, больн1ую Эрудицию, так
тичность, доброжелательность 
к людям, его скромность. Та

ков коммунист А. А. Парнй-
скйн, руководитель партгруп
пы. 

В. ВИССАРИОНОВ 

ДЕЛА И ПЛАНЫ НАШИХ НИИ 

в СВЕТЕ РЕШЕНИЙ 

СЪЕЗДА 
В условиях современной науч

но-технической революции на
блюдается бурное развитие на
уки и техники. Однако реализа
ция возможностей научно-техни
ческой революции, как указыва
ется в Директивах XXIV съезда 
КПСС, требует все более круп
ных затрат. И это можио видеть 
па примере работы кафедр НИИ 
Машиностроения. Если за 196В 
год объем научных работ состав
лял 500 тыс. руб., то в 1971 
году кафедрами НИИ выполнены 
научные исследования объемом 
840 тыс. руб., то есть, за по
следние пять лет объем увели
чился почти па 70 процентов. 

Увеличивая объем научных 
исследований, ученые нашего 
ПНИ понимали, что основной за
дачей их яв.тяется создание но
вых орудии труда, новых мате
риалов и более современной тех
нологии. Наши исследования ори
ентировались на уровень, превы
шающий лучшие мировые образ
цы. 

Следует отметить, что основ
ные научные паправления ПИИ 
Машиностроения — разработка 
и создание новых машин, при
боров и материалов, развитие но
вых технологических процессов 
обработки материалов отвечают 
требованиям, вытекающий из 
Директив XXIV съезда КПСС. По 
первому научному направлению, 
объединяющему 19 основных на
учных тем работает 6 кафедр 
(кафедры теории механизмов и 
машин, строительных и дорож
ных машин, деталей машин, ме
талловедения, п^)дъемно-транс-
портпых машин, машин автоматов 
и полуавтоматов). Пми в 1971 г. 
выполнены исследования объе
мом в 570 тыс. руб. 

По второму научному направ
лению, объединяющему С науч
ных тем, ведутся исследования 
на общую сумму 270 тыс. руб. 

Выполняют эту работу кафед
ры станкостроепия, технологии 
машиностроения, технслогии кон
струкционных материалов, ма
шин и технологии обработки ме
таллов давлением. 

В 1971 г. кафедрами НИИ вы
полнено 40 работ, посвященных 
вопросам прочности, надежно
сти, долговечности и повышению 
качества выпускаемой продукции, 
созданию и исследовашш новых 
материалов. 

В 15 псследовашсях решались 
вопросы повышения производи
тельности труда при механиче
ской обработке материалов и 

У нас стало хорошей тради
цией проводенис мероприятии по 
повышению культуры и безопас
ности движения на улицах и до
рогах страны. 

:-Зтн мероприятия связаны с 
той заботой, которую проявляет 
государство о бесперебойной и 
безаварийной работе транспорта, 
о благополучии и здоровье ^рV 
ждан. От успеха этих мероприя
тий зависит уровень дорожно-
транспортной диспиплппы, а так
же днсцнплпны пешеходов в те
чение целого года. 

С 15 мая но 15 июня 1972 
года у нас в Ленинграде и обла
сти так же, как и по всей стра
не, проводится Всесоюзный ме
сячник по борьбе с аварийностью 
ва улицах н дорогах страны. Он 
проводится н разгар весонне-лет-

МЕСЯЧНИК ПО БОРЬБЕ С АВАРИЙНОСТЬЮ 
него сезона, когда зпзчнтсльно 
уво.тнчнвастся тггенсивность до
рожного и уличного движения, н 
это оостояте.тьство требует от 
всех участников двнл;снпя — 
водителей, транспортников, пе
шеходов — особенной ответст
венности, требовательности к се
бе и другим, соэнате.льности, ди
сциплины. 

Мы все хорошо понимаем, ка
кое огромное значение имеет 
строжайшее соблюдение правил, 
предписывающих нормы поведе-
пня всех, кто становится участ
никами этого движения. 

Соблгодеппе этих правил — 
это бесперебойная работа пред
приятий и учреждений, пользую

щихся услугами разиых вндов 
транспорта, это сохранение здо
ровья и жнзни сотен и тысяч 
людей, это, накопсц, хорошее на
строение, которое так необходи
мо людям в работе и отдыхе. 

Большинство ленинградцев 
проявляет максимум днсципли-
ннровапиости н полностью отда
ют себе отчет в том, как важно 
все, что касается порядка на 
улицах и дорогах. Но находятся 
и такие, кто пренебрегает своим 
прямым гражданским долгом и 
становится виновником, а подчас 
и жертвой дорожно-транспорт
ных пронсшествий. 

В первом квартале текущего 

года их было по нашему ра^шну 
свыше восьмидесяти, причем, чис
ло серьезно пострадавших в этих 
происшествиях, то есть раненых, 
достигло семидесятп двух, а 
смертельных исходов — пятна
дцать. 

Мы все должны стремиться к 
тому, чтобы п активным участи
ем в месячнике и затем— в те
чение целого года сокращать ко
личество этих несчастных слу
чаев. Мы должны добиваться то
го, чтобы иаш Выборгский район 
стал образцом соблюдения Пра
вил уличного движения, чтобы 
ни один случай нарушеиня зтих 
правил ие прошел незамечен
ным! 

применения новых методов обра
ботки. Вот несколько примеров 
наиболее интересных исследова
нии, выполиенных кафедрами 
НИИ в 1971 году. 

Кафедрой технологии машино
строения — зав. кафедрой В. А,-
Скраган, завершена разработка 
«Исследование остаточных на
пряжений в поверхностных сло
ях трансмиссионных валов с це
лью повышения их надежности и 
долговечности», годовая эконо
мическая эффективность которой 
при внедрении результатов ис
следований в производство со
ставила 91 тыс. пуб. 

Кафедра подъемно-транспорг-
ных машин, научный руководи
тель профессор М. М- Гохберг, 
выполнила тему: «Исследование 
верхнего пояса коробчатых кра
новых балок». Это позволило по
высить надежность конструкций 
и получить годовую экономию. 
95 тыс. руб. 

Крупные исследования выполт 
нялись на кафедрах машин ав
томатов и по.туавтоматов, теории 
механизмов и машин (научный 
руководитель Г. Г. Павлов, до
цент Г. А. Смирнов) по созда
нию прецезпонных установок, 
которые по своим параметрам 
превышают лучшие мировые об
разцы. 

Большой объем выполненных 
исследований позволяет привлечь 
к этим работам студептов стар
ших курсов. Так, ежемесячно иа 
кафедрах НИИ работает в СНО 
около 375 студентов. Они ока
зывают большую помощь в про
ведении исследований, участвут 
гот непосредственно в разработ
ках н создании машин н прибо
ров. Участие их в выполнении 
научно-исследовательских работу 
кроне того, способствует более 
глубокому освоению учебного 
материала, вырабатывает творче-' 
ский подход к решению конкрет
ных задач. 

В настоящее время учеными 
нашего института пересмотрен 
«Перечень научных направле-. 

.НИИ, проблем и тем». 

В результате пересмотра ис
ключены устаревшие и потерян-* 
шие актуальность научные про
блемы н включены новые, обес
печивающие развитие фундамен
тальных и перспективных в тех
нико-экономическом отношения 
прикладных исследованнй, пре-
.дусмотренных Директивами XXIV 
съезда КПСС по пятилетнему пла
ну. 

Т. МАРИНЕЦ. 
директор ИИИМ, доцент 

В работу месячника активно 
включились доброво.тьпые народ
ные дружины. И мы уверены, 
что в стороне от этого важного 
общегосударственного дела не 
останутся нп местные профсоюз
ные комитеты, ни первичные 
комсомольские организации, на 
комитеты ДОСААФ, которые раз
вернут широкую разъяснитель
ную и профилактическую работу 
во время месячника. 

Уверены, что каждый рабо
чий и служащий Выборгского 
района займет свое место в про
ведении месячника. 

Никто не должен остаться в 
стороне! Успех дела зависит от 
активного и сознательного уча
стия всех! 

А. БАЛАШОВ, 
начальник ГАИ Выборгсиого 
района, майор милиции 



ПОЛИТЕХНИК 

ПЕРВЫЕ УСПЕХИ И НЕУДАЧИ 

«Рабфак» ЛПИ в этом году 
Подготовительное отделе^ше — 

это конкретная форма проявления 
заботы партии и правительства 
о нашей молодежи, о возрастании 
роли рабочего класса во всех 
звеньях нашей жизнн, в том чи
сле и в жизни высшей школы. 

Сейчас подготовительные отде
ления имеют около 500 вузов 
страны, и мы с гордостью отмеча
ем, что наш институт был в чи
сле первых восьми вузов Ленин
града, открывших отделение 
осенью 1969 года. 

Пе1рвый год на «рабфаке» учи

лось 150 человек, в том числе 

большой отряд рабочих заводов 

«Эл&ктроснла», «Светлана», Ки

ровского и других крупных про

мышленных предприятий. 

Небольшой отряд эптузиастов-

яреподавателей провел этот пер

вый отряд через все организа

ционные и методические трудно-

«ти к вступительным экзаменам. 

На первый курс ЛПИ в 1970 го

ду было передано 102 слушате

ля. Сегодня они учатся на вто

ром курсе. Отсев на протяжении 

трех семестров был значитель

ный, сказывался длительный пе

рерыв в учебе, отсутствие исход

ных знаний по химии, иностран

ному языку и по другим предме

там. 

В прошлом гаду у нас занима
лось уже 200 слушателей. Ввели 
секции по иностранному языку и 
вступительные секцаи по химии. 
Отделение укомплектовали по
стоянным штатом преподавателей 

. по математике и физике. Удалось 
сохранить наиболее опыта1ых пе
дагогов, уже имеющих опыт ра
боты на отделении или курсах. 
Расширила.сь общественная рабо
та на отделении. 

Коммунисты ~ старосты групп 
В. Жук и другие, вместе с комс
оргом отделения Сергеем Ермако
вым сплотили коллектив, содей
ствовали академическим успехам. 
.Все слушатели дневной формы 
обучения участвовали в третьем 
грудовом семестре. В сентябре 
1971 г. в ряды первокурсников 
влилось 136 рабочих и демобили
зованных военнослужащих, име
ющих жизненный опыт, произ
водственные навыки, серьезно 
относящихся к любому заданию. 

Осенью 1971 г. отделение при
няло на обуче1П1е 15() человек и 
столько же занималось с октября 
на вечернем и заочном отделе
ниях. Предварите.льное собеседо
вание позволило отобрать наибо
лее подготовленных кандидатов на 
обучение. Среди слушателей — 
рабочие «Красного Октября», 
«Светланы», «Электросилы», Сер-
добского электролампового, по
сланцы от крупных ГЭС Сибири, 
шахт Украины и Сахалина, сов
хозов. Значительную часть слу
шателей составляют демобплизо-
ванные воины, главным образом 
работавшие до призыва на заво
дах. 

Первые месяцы нынешнего 
учебпого года можно характери
зовать, как время развертывания 
всех форм обществешюй жизни, 
как период умения учиться. 

Хорошо работает партгруппа 
(парторг П. Успенский), комму
нисты П. КулюкИ'На, С. Жуков, 
М. Чернов — одни нз лучших 
на отделении по академическим 
достижениям, оня же активно 
помогают комсомольцам. 

Вюро ВЛКСМ отделения н ком
сорги групп организовали при
нятие обязательств по Ленин
скому зачету. Начинается подго
товка к третьему трудовому се
местру. 

Однако в целом, как показала 
зачетная неделя, нет оснований 
для самоуспокоения. До 50 про
центов слушателей в отдельных 
группах имеют двойки. Нужны 
чрезвычайные усилия всего кол
лектива, каждого слушателя и 
преподавателя, чтобы к вьшуск-
пым экзаменам поправить дело. 

Отделению помогают студенты 
— старшекурсники физико-меха
нического факультета. Необходи
мо, чтобы преподаватели всех 
факультетов вовремя помогли тем, 
кто слаб сегодня и собирается 
поступать па данный факультет 
завтра. 

У нас есть слушатели, которые 

занимаются без троек. Это Ю. Ту

зов, И. Нилов, Е. Демичев, Ю. 

Гнедко, А. Коптяев и другие, нэ 

нх мало и гораздо больше тех, 

кто еще не преодолел трудностей,' 

связанных с перерывом в учебе, 

особенно трудно тем, кто недо

статочно серьезно учился в шко

ле, а теперь очень хотел бы ао-
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Лучшая на отделении 
На нашем подготовительном 

отделении создано шесть групп. 
Подбирались тт без всякой си-
стены. Для шестой группы этот 
подбор оказался самым правиль
ным. Довольно быстро в ней 
сформировался настоящий товарн-
щескин ко.ллектив. Как н во всех 
остальных группах, здесь былин 
слабые ребята, и более сильные. 
Но в отличие от всех остальных 
групп в этом коллектаве сразу же 
была организована помощь от
стающим. Так, Нурзия Валиева, 
окончившая школу в 1970 году, 
стала помогать Игорю Насякаиу, 
окончившему школу в 1965 го
ду, и уже отслужившему дейст
вительную службу в Советской 
Армии. 

Естественно, что такая орга
низация дела дала положитель
ный результат: первую сессию 

шестая группа сдала лучше всех 
на отделении. 

Тон в учебе здесь задают 
профорг отделения член КПСС 
Н. Кулюкина, П. Нилов. Не было 
сл^'чая, чтобы онн отказали сво
им товарищам в помощл, хотя 
конечно, кроне учебы, у них еще 
масса общественных дел. 

Много п плодотворно работают 
с этой группой и педагоги. Са
ми ребята очень тепло отзыва
ются о преподавателях Е. П. 
Матвиенко, М. П. Вороновой. 

Сейчас коллектив группы при
кладывает все силы, чтобы к 
окончаишо занятий подойти без 
отстающих. И это в какой-то ме
ре им удается. Остается только 
пожелать нм успеха. 

В. МАКАРОВ, 
слушатель 

лучить высшее образование. Эта 
слушатели стараются, но все же 
у них не всегда получается. Од
нако время еще есть, чтобы упор
ным трудом доказать возможность 
учебы в вузе. 

Хотелось бы, чтобы наш инсти
тут был на одном из первых мест 
по качеству подготовки слушате
лей. Для этого есть все предпо
сылки: трехлет1гай опыт, зре
лость преподавательского соста
ва, рабочая атмосфера в группах 
н неустанный труд слушателей. 

Ю. СИНОЧКИН, 
заведующий подготовительным 
отделением, доцент 

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ ВСПОМИНАЮ 
Многие знают заведующего 

кафедрой мехалпческон обработ
ки материалов старого коммуни
ста Виктора Григорьевича Под-
поркнна. Он уже в илстнтуте 43 
года. А начинал свой путь, как 
и .многие, с рабфака. 

Недавно мы — представители 
сегодняшнего рабфака (подгото
вительного отделения) — побы
вали у него и взяли интервью. 
Вот что он рассказал: 

— Редом я из Брянской обла-
'стн. в мюлпдости работал в эко
номии (совхоз) наладчиком лса-

"ток. в 1926 году по путевке 
предприятия был направлен на 
подготовительное отделение в Бе-
жнцкий институт Бряпской обла
сти. Училось на нашем отделе

ний более 600 человек. Принима-
;шсь на рабфак рабочие и кре
стьяне, имеющие трехлетний тру
довой стаж. Жили друдшо, учи
лись хорошо. Подготовительное 
отделение давало в то время пра
во поступать в любой вуз страны 
на любой факультет. 

Занятия проводились очень 
хорошо, по образцу военных 
школ. Задания у всех были оп
ределены ежедневно. Постоянный 
контроль, планомерность занятий 
.способствовали быстрому усвое
нию материала. Все это помогло 
мне в дальнейшем стать нужный 
стра-не специалистом. Прошло 
много лет, по я всегда с благо-

.дарностью вспоминаю о рабфаке. 

Записал М. ЧЕРНОВ, слуша
тель 

На снимке: на лекции — 
комсорг отделения, рабочий 

посланцы разных заводов страны, в середине Анатолий Коптяев 
завода «Северокикель» из Мончегорска. 

Фото Л, Лидиной 

Уважаемый 
преподаватель 
Я помню своего школьного учи

теля фнмки Николая Ефимовича 
Седых. Этот замечательный чело
век буквально все свободное вре
мя проводил с нами. То мы в фи
зической лаборатории конструнро-
валн простейшие машины, то по 
ночам ходили смотреть звездное 
небо в школьный телескоп. Он пе 
мог нан не привить большой люб
ви к этому предмету. Вот Э1 сей
час, занимаясь на подготовитель
ном отделении, я снова встретн.'! 
такого преподавателя — это Ири
на Александровна Семко, читает 
она математику. После ее лекции 
даже не лрн.ходнтсп листать учеб-
}1нкн. Достаточно просмотреть 
конспект н все вспомнится. 

• У всех нашпх слушателей нема
лый перерыв в учебе: по 2, 3 и 
даже 4 года. Но ведь п в школе 
каждый получил различные зна
ния, а у нас в гр^тше двое слу
шателей — Василий Ш[гльке н 
Людмила Шевелева — окончили 
школу рабочей молодежи. И впол
не естественно: этнм товарищам 
очень трудно заниматься. Ирина 
Александровна много времени 
уделяет этим товарищам. Она 
всегда очень толково разъясняет 
неясные вопросы. С ее помощью 

у нас в группе организованы до
полнительные занятия со студен
тами. Ее заслуга н в том, что 
когда-то неуспевающие слушатели 
Евсеев, Чсбыкин, Алексеев нача
ли получать твердые тройки. А 
ведь Ирпна .\лександровна не 
единственный такой преподава
тель. В других группах ребята 
очень тепло отзываются о препо
давателе физики Лебедевой. На 
вечернем отделении хорошо отзы
ваются о занятиях доцента Псре-
валова и Щербинина. И ничего, 
кроме благодарности, этим педа
гогам мы сказать не можем. По
больше бы таких замечательных 
преподавателей. 

НАШ КОМСОРГ 
Со своими будущими товарища

ми по подготовительному отделе
нию я встретился только первого 
декабря, когда у нас начались 
занятия. Но еще немало прошло 
времени, пока мы узнали по-на-
стояш,ему друг друта. В нашей 
группе один человек (из 30) по
дал заявление на факультет ра-
диоэлектрозшки. Естественно, что 
он пе мог не заи)1тересовать меня 
и монх' новых товарнпгей. Ведь 
всем известно, ')то па ФРЭ и с хо

рошей школьной подготовкой 
учиться трудно, а тут бывши!! 
вони Советской Армии после трех
летнего перерыва... Поэтому мы к 
нему внимательно " присматрива
лись. 

Что же можно сказать теперь, 
после четырехмесячного пребыва» 
ния вместе, учебы а одной груп
пе? Коротко можно оказать одним 
словом; «Молодчина». Да, Анато
лий Коптяев не подвел нн с ^ , 

ин наших ожидапнй. А ему ведь 
не легче заниматься, чем осталь
ным. А пожа.т)й и труднее. 

Буквально через месяц после 
начала занятий он был избран сек
ретарем комсомольского бюро 
отделения, Прибапи-лось обще
ственной работы, в то же время 
Анатолий успевал сам хорошо 
учиться п даже помогать отстаю
щим. 

Большой проверкой наших зна-
1иш были проведенные в марте 
зачеты. И нх Анатолий сдал толь
ко с хорошей оценкой. Казалось 
бы откуда взять па все это вре< 
мя. А йот ведь находит же. Очень 
много читает художественной ли
тературы, в 0СН0В.И0М классики. 
Часто ходит в театр, любит музы
ку. И теперь уже кн'кто из нас 
не сомневается что Анатол1п'1 на 
верном пути, что он обязательно 
добьется исполнения своей мечты. 

С. ЖУКОВ, слушатели 



П О Л И Т Е Х Н И К 

БРОСОК 
НА ВУКТЫЛ 

П 

(Онончание. Начало см. в № 21) 

Пусть не возникнет у невни
мательного читателя иллюзия, 
что Вуктыл — строительный рай 
со всеми вытекающшш последст
виями. Это, пожалуй, будет для 
полите.хников самая трудная 
стройка яа последние 4 — 5 лет. 
II, если хотите, самая почетная. 
Местные начальники напугали 
нас, ио просто пе скрывали ис
тины: работу в тяжелых услови
ях Вуктыла могут выдержать 
только Ф11;н1ческп сильные ребя
та. 
' А необходимость в сжатые 
сроки с «пуля» до кровли воз
вести : сложные сооружения 
обл.емом 100—200 тысяч рублей 
требует иметь в отряде максимум 
целинников с 2 — 3 летним ста
жем, специалистов по кладке, 
бетону, монтажу Д^БИ. В одни 
голос старожилы апеллировали к 
нашим гуманным чувствам, ре
комендуя не везти на Вуктыл 
девушек, 

К числу фирменных трудностей 
Вуктыла относятся следующие. 

Во-первых, высокий уровень 
грунтовых вод, что иа яаьше не 
специалистов обо;значается тер
мином ' «болото». Сразу огово
рюсь: болото — не трясина, а 
просто .заболоченность, и не вез
де — есть много отличных сухих 
мест. Йросто длинная зима и 
обильною снегопады определяют 
высокую насыщенность почвы 
водой. Поэтому все фундаменты 
Вуктыла — свайные. 

. Во-вторых, грязь — фанта
стическая, необозримая и повсе
местная. (Правда, мы попали в 
самый разгар распутицы). В 
штиблетах можно прогуляться 
только по «бетонке». После об
мена рукопол;атиями нам сразу 
и безоговорочно выдали сапоги: 
без них ни шагу. Грязь и без
дорожье — бич Вуктыла. Поэто
му одна из главных статей ос
воения нашего РССО — дренаж 
и строительство хороших п дол
говечных бетонных дорог. 

- В-третьих, мошка, комары, 
оводы, в таежно-болотной кон
центрации. Много в пюне, 
ужасно много в июле, мало в 
августе. Кстати сказать, снабже
ние средством • против гнуса иа 
Вукт^лле. централизованно: вы
дастся каждому,- как спецодежда 
и садоги. Тем пе менее я лично 

ни за что не забуду захватить 
па всякий случай 3—-4 флакона 
ренелетта. Старожилы Вуктыла 
рекомендуют «Дату». 

Что же касается удобств, то, 
по целинным стандартам, на 
Вуктыле — «комфорт модерн». 
Палатки с дощатым полом, 
кровати, еженедельно свежее 
постельное белье. Баня с двумя 
отделениями, парикмахерская, 
дом бьгга и так далее. Для сто
лицы мало, для новостройки —• 
хорошо.' 

Снабжение продуктами абсо
лютно нормальное, дая:е по ле
нинградским нормам. В магази
нах есть практически все: мясо, 
масло, яйца, молочные продук
ты, любые консервы, сигареты, 
соки, крупы — все свежее, в 
достаточном количестве и разно-
обра;!ии. 

Культурную жизнь Вуктыла 
представляют два десятка клу
бов с ^кинозалами. Фильмы не 
допотопные. «Западня для гене
рала», «Приключения иа берегах 
Онтарио», «Достояние республи
ки» и т. д. 

Бе^гдееущес тслевидепио до 
Вукт1.1ла еще не дотянулось. Бли-
:кайшая ретрансляционная цыш-
ка — в Ухте, за 200 километ
ров. Правда, есть один счастли
вый дом, где смотрят передачи 
нз Ухты, но, как говорят стро-
жнлы: «Ту антенну строил целый 
СМУ'>. я видел зто сооружение— 
оно начисто отбивает охоту незти 
По Вуктыл телевизор. 

Пусть не подумает романтиче
ски настроенный читатель, что 
Вуктыл — это груда строитель
ной тех1П1кп, 15000 «кондовых» 
работяг и что вышеприведенные 
цифры —• весь Вуктыл. 

А еще Вуктыл стоит на про
зрачной Печоре. Б Печоре плава
ет рыба, разная и вкусная, от 
ерша до семги. А вокруг Вукты
ла — нетронутая тайга с таеж
ной красой, грибами, ягодами и 
изумительной охотой. 

И лето жаркое н солнечное, и 
загореть можно дочерна, как па 
юге. 

И работы «по завязку». 
Чего еще? 

* * « 

Я был па Вуктыле п мне там 
понравилось. Вуктыл . необыкио-
ненпым образом сумел совместить 
черты джёклондовскнх золотоис
кательских поселков и... Дубны. 

Здесь, как и иа Аляске, на 
каждом шагу — «желторотые 
чечако», и пнонеры Севера, са
луны, индейцы, собаки. Вокруг не 
менее суровая природа. Под но
гами — драгоценное газовое Эль
дорадо. Тс же люди, примечатель
ный тип первопроходца — обвет
ренные, продубленные приполяр
ными ветрами, выразительно 
сдержанные газодобытчики, ста
ратели XX века. 

Только время сделало поправку 
па технику и темпы. 

С Дубной же у Вуктыла внеш
не нет ин единой одинаковой чер
ты. По, пожалуй, оба города про
изводят адекватное внечатление—-
новизны, поиска, привлекатель
ного неуюта. 

Оба вызывают ува1кение, за
висть и желание остаться.' 

У обоих сущность города ле
жит на поверхностн — город-
ученый и город-добьгпшк. 

Вуктыл ждет нас, очень ждет. 
Девятьсот политехников для Вук
тыла — не роскошь, а средство 
прогресса, средство для дости
жения 25 миллиардов кубов га
за. 

Требуются политехники-строи
тели, политехники-художники, 
политехники-гитаристы и соли
сты, политехники-лекторы — 
культурные, сильные, опытные 
политехшиси. 

Ждет, НС дождется нашей по
мощи новая десятилетка Вукты
ла. Простой перечень того, в чем 
нуждается школа, соперничает по 
объему с дайной статьей и содер
жит все — от барабанов до ос
циллографов. 

Вуктыл — город будущий. 

Капиталист влолшл бы в него 
самое ценное, что у него есть — 
деньги. Мы вложим — свои си
лы, свою молодость, свой задор. 
Студепческпс строительные отря
ды 1971 года оставили Вуктылу 
краткий, емкий и точный лозунг, 
выражающий самую суть: 

«Вуктыл — не тыл, 

а передовая!» 

Воистину так. 

СПОРТ, ш СПОРТ. СПОРТ. 

М. КУРОЧКИН 

На первенство вузов 
по легкой атлетике в на
чале тоня в са.мын от
ветственный учебный мо
мент выступили и студен
ты нашего института. 

На снимках: первым 
вырывается вперед п пе
редает эстафетную па-
лОчку физик группы 455-6 
Владимир Корниенко 
{справа); на дистанции, 
бег с препятствиями, — 
пятикурсник ФРЭ Шау-
нас Юревичус; Татьяна 

. Спивак (гр. 226/2)—уча
стница эстафетного бега. 

Фоторепортаж Л, Ли
диной. 

Вуктыл—Ленинград. 1: Стадион имени Ленина 

\ 

(Всесоюзный П у ш к и н с к и й 
праздник ноэзш! стал праздником 
и для большой группы политех
ников, посетивших по путевкам 
местком'! ггсчориалькый заповед
ник гениального поэта. 

На снимке: дом-музей в с. Ми
хайловском, политехники в ожи
дании энснурсии. 

Фото л. Лидиной 

Пушкинсние горы 
град. 

Ленин-

Ф У Т Б О Л Положение команд 

. Вторая встреча политехников с 
футболистами завода • «Волна» 
:гакончилась поражением 2 ; 3. Иг
ра прошла с преимуществом за
водских футбо-листов. Паши фут
болисты норой выглядели беспо
мощными и с первых минут встре
чи отдали инициативу в руки 
противников. «Волна» взяла ре
ванш за 2 поражения от политех
ников в прошлмс году. 

Когда выйдет этот номер будет 
известен результат очередной 

встречи, с НР0Н1Л0Г0ДНИМ облада
телем Приза СК «Россия». 

Очередные встречи нашей 
команды: 14 нюня с «Салютом» 
(стадион ЛПИ, 18.часов),.21 ню
ня с «Локомотивом» (стадион 
«Локомотив» начало в 17.30). 

. Результаты второго тура: СК 
«Россия» — СК «Равенство» 
4 : 0; «Салют» — «Факел» 7 : 0; 
«Локомотив» — «Рубин». 3 : 0 . 

ПЕРВЕНСТВО ЛПЙ 

: СРЕДИ СОТРУДНИКОВ 

Результаты игр последней пе
дели: «ИМПУЛЬС» — СГИ 3 : 1 , 
ФМетФ —ФМФ 1 : 2 ; ФРЭ-ИЭФ 
3 : 0 ; ИЭФ-ГТФ 2 : 1 ; Ф М Ф -
Э-тМФ 1 : 1 . 
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дпШ* 

«Импульс» 

ЭлМФ 

ОКБ ТК 

сга 
1:тФ 

ИЭФ 

ММФ 

ФРЭ 

ФМетФ 

ФМФ 

игр 6 очков 

игр 7 очков 

игр 8 очков 

игр 6 очков 

игр 7 очков 

игр 8 очков 

игр 8 очков 

игр 7 очков 

игр 8 очков 

игр 8 очков 

игр 9 очков 
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